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Первыми справились с заданием
по уб о р ке  картоф еля не Н овотруб
ном  заводе трудящ иеся ш естого цеха, 
Клубнимубраны  с площ ади !3 гектаров, 
Довольны  ш еф ской пом ощ ью  тр уж ен и 
ки совхоза «Первоуральский», Большой 
вклад в у б о р ку  внес ответственный от 
цеха за сельхозработы , член партбю ро 
Б, 8, П анкратов, О днако  без помощ и 
учителей и учащ ихся подш еф ной ш ко 
лы NS >1 новотрубники не смогли б ы . 
оперативно выполнить задами® в нам е

ченные сроки. Хочется поблагодарить 
за старание старш еклассников 10-а и 
!0 -6  классов, которы м и руководят Р, Н. 
Паначева и С, П, Пуртова. Е ж егодно 
активное участие в уб орке  урож ая  при 
нимают преподаватели ш колы 8. А, 
М аврин, В, Ф , Песецк'ий, Г, А, Нарбу- 
тоаских, Н, 8, Пургина.

В, КОМ.ЫШЕВ,. 
секретарь ' партбю ро  цвжа Wf ф 

Н е во тр уб н вгэ  заводе.

Комиссия горо-іского ко 
митета народного контроля 
$ сентября провела провер
к у  качества ѵборки карто
феля на полях.совхоза «Ви
тимский» у  Черемши. Взятие 
трех проб на поле площа
дью шесть гектаров после 
первой •подборки, после оп
ределения веса, показала, 
что потери составляют на 
каждом гектаре не менее 
45 центнеров. Три пробы, 
взятые на поле после вто
рой подборки, определили 
Минимальные потери не бо
лее пяти центнеров с гек
тара.

Вывод. Необходимо в обя
зательном порядке прово
дить на каждом поле опе
ративно повторную подбор
ку, что позволит пополнить 
валовый сбор не менее чем 
на четыре тонны.

Наряду со сдачей карто
феля государству в совхозе 
закладываются семена для 
будущего урожая. Эта рабо
та проводится организован
но и качественно. Хранили
ще принимает одновремен
но две автомашины, кото
рые сгружают картофель в 
приемные бункера, а тран
спортер аккуратно уклады
вает его в бурт на вентиля
ционные трубы. Совхоз бли
зок к  закладке планового 
количества семян.

На общем фоне трудового

АВТОБУС В . . .  ЛЕСУ
ОСТРЫЙ СИГНАЛ

Щ ПРОВЕРКА. ПРОВЕДЕННАЯ КОМИССИЕЙ ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА НА
РОДНОГО КОНТРОЛЯ. ПОКАЗАЛА, ЧТО КАЧЕСТВО ѴБОРКИ КАРТОФЕЛЯ НИЗ
КОЕ. ЧТОБЫ СВЕСТИ ПОТЕРИ УРОЖАЯ К МИНИМУМУ. НЕОБХОДИМО ПОВСЕ
МЕСТНО ПРОИЗВЕСТИ ПОВТОРНУЮ ПОДБОРКУ НА ПЛАНТАЦИЯХ.

Н  ЧЕТКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ РАБОТЫ АВТОТРАНСПОРТА — ВАЖНОЕ УС
ЛОВИЕ УСПЕШНОГО ЗАВЕРШЕНИЯ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ РАБОТ.

энтузиазма на уборке уро
жая странно выглядит без
различие и равнодушие к 
своим обязанностям водите
лей автобусов городского 
пассажирского автопредпрн- 
ятия.

Например. 7 сентября в 
9.45 на площадях ѵ Двор
цов культуры сотни людей 
томились в ожидании авто
бусов. Диспетчер АТП заве
рила: автобусов нет. Но при 
проверке маршрута до Че
ремши, нами на линии обна
ружено стоящими без осо
бых причин (по 3 часа и 
более!) 19 автобусов:

Так. автобус за номером 
22— 45, водитель Сергей 
Таукчи, стоял пустой с эти
кеткой «заказной» возле 
проходной ПОЭЗРТО. Авто

бус № 13— 54 стоял неис
правный на подъеме у Теп
лой горы. Автобус № /8 —87 
стоял без всяких причин при 
въезде в Билимбай. Води
тель Александр Камалетди- 
нов заявил, что у него три 
часа,., свободного времени.

И  это не единичный слу
чай. У  ресторана в Бшшм- 
бае стояли а в т о б у с ы  
ЛѴ® 02— 30, 22—35, 04—21. У  
Коновалово «отдыхали» ав
тобусы за номерами 91— 67, 
57— 84, 48— 02. Четыре ав
тобуса более трех часов 
стояли у Черемши, Самым 
оригинальным способом 
«экономил» горючее води
тель автобуса за Л% 50— 65 
Данилюк, который поставил 
свой автобус в лесу на по
ляне, а сам неизвестно где 
находился более двух часов.

Население города терпе
ливо сносит все неудобства 
от нехватки автобусов на 
маршрутах в период уборки. 
Руководству автопредприя
тия необходимо было бы за
ранее продумать организа
цию перевозки людей на 
уборку не в ущерб городу. 
Путем открытия временных 
маршрутов до картофельных 
и овощных палей или со
здания специальных бригад, 
что значительно бы сократи
ло потребность в автобусах. 
Но предприятия города се
годня оплачивают полную 
смену, поэтому водители, да 
и руководители автопред, 
приятия, похоже, не хотят 
расходовать горючее. А что 
им население! Каждому воз
мущающемуся можно ска
зать. что все автобусы заня

ты на уборке. Прикрыть 
свою расхлябанность бла
городным делом.

В тот же день 8 сентября 
все наши замечания были 
высказаны заместителю ди
ректора по эксплуатации
С. Н. Ячменевѵ, который 
спокойно заявил в ответ, 
что в ннх-де нет никакого 
криминала. Непонятно, что 
за позиция. Почему в дни 
уборки грузовой автотран
спорт работает по-иному, 
без вольностей и с полной 
нагрузкой. Сигналы об от
сутствии автобусов посту
пают и с полей. В один из 
дней так и . не дождались 
их после обеда учащиеся 
школы Л"» 7.

Обращение областного 
комитета КПСС, городского 
штаба по уборке к  населе
нию о мобилизации всех сил 
на обеспечение города ово
щами и картофелем касают
ся всех. Н уж но максималь
но использовать благопри
ятные дни, убрать и зало
жить на хранение качест
венную продукцию.

В. ПРОХОРОВ,
председатель Г К Н К ;

Н. А Н А Н ЬИ Н  
зав.. нештатным 
отделом Г К Н К ;
Г. Л У ГЕ Н И Н А , 

председатель 
головной группы 

совхоза «Битимский».

ПУЛЬС СТК
На заседаниях совет 

тр уд о во го  коллектива 
завода сантехизделий 
рассматривает различные 
внутризаводские пробле 
мы. Их немало. Ие по- 
следняя —  нестабильная 
работа литейного цеха. 
На одном  из последних 
заседаний, куда были 
приглаш ены начальник 
цеха, главный инженер 
предприятия, главный 
механик, главный метал

КАК ПОМОЧЬ ЛИТЕЙКЕ
лург и другие  ответст
венные работники, сос
тавлены мероприятия по 
улучш ению  работы цеха.

О дно из узких мест 
литейки —  нехватка зап
частей, неважное о б о р у
дование, кадровый го 
лод. П редложены  пути

выходе из затруднитель
ного  положения. С ц е 
лью закрепления кадров 
на заводе совет предло
жил внести в коллектив
ный договор  следую щ ее: 
лицо, проработавш ее не
преры вно 15 лет, получа
ет право на квартиру

улучш енной планировки.
Намечено улучшить ус

ловия труда в литейном 
цехе. Например, необхо
д им о нормализовать 
питьевой режим. Н уж да
ется в обновлении цехо
вая вентиляция. Все на
меченные мероприятия

сейчас выполняются.
О чередное заседание 

совета тр уд ово го  коллек
тива будет посвящ ено 
другим  насущ ным проб
лемам, Есть желание
перевести один из уча
стков завода на аренду, 
набраться опыта. Будет 
вестись разговор  и о
строительстве цеха блок- 
боксов, которое  и в
третьем квартале, похо
же, не закончится.

П Я Т Ь
Г О Р Я Ч И Х

Д Н Е Й
О дними из первых закон

чили уб о р ку  57 гектаров 
картофеля на полях совхоза 
«Битимский» о гнѳу порщикм 
динасового завода. Сотни 
человек еж едневно выхо
дили на подб орку  клубней 
(на левом  снимке). Сред.и 
них и рабочие рудника, 
убравш ие свой участок в 
пять гектаро-e за пять дней. 
О собенно добросовестно 
трудились электрики горно 
го участка мастера С. И. 
Карпова, бригада дробиль
но-сортировочной фабрики 
Б. К, Аристова, рабочие 
буоо-взры еного  участка мас
тера В. М. Злобина. А 
сколько  тонн пришлось на 
плечи ка ж д о го  из гр узчи 
ков! По семь-восемь машин 
еж едневно загружали
ф. А ю пов, А. Горданов, 
А, Закутаев и другие  рабо
чие рудника.

Автотранспортный цех 
еж едневно посылал по 15 
машин в течение всего све
тового  дня. М олодой води
тель Андрей Злокаэов, ве р 
нувшись с уборочной  из 
совхоза «Афанасьевский», 
поспешил сразу на поля 
Битимки. Специально вышел 
в эти горячие  дни на ра 
боту ветеран труда цеха, 
пенсионер Николай Гри
горьевич М алыш кин, кото 
рый сел за руль, чтобы по
мочь совхозу. Без устали 
трудился водитель Анатолий 
Петрович Михайлов.

Большой автопогрузчик 
Леонида Яковлевича Пига- 
сова (на правом снимке), 
на котором  он работает на 
заводе, зд орово  выручает 
дииасовцев и на поле. Сто
ит заполнить его  огром ны й 
ковш  из меш ков клубням и, 
раз,., и кузов автомашины 
засыпан. Леонид Яковлевич 
и е цехе на хорош ем  счету.

По отзывам руководства 
совхоза, динасовцы хорош о 
работали все дни, а вот 
вторичную  по д б ор ку  клуб
ней затянѵли, перебросив 
силы на уб о р ку  м оркови .

Почти все предприятия и 
организации выполнили за
дания на уб о р ке  картоф еля 
в «Витимском» Лиш ь ново
трубни ки  один на один 
остались с урож аем , «дове
рив» все дела своем у 
проф техучилищ у. Темпы 
уборки , прям о сказать, че
репашьи. И, если погода из
менится, часть урож ая  м о
ж ет быть потеряна.

Ф о то  В, ЗОТОВА

НА «ЗИМНЕЕ» 
ВРЕМЯ

Государственная комиссия 
ед иного  времени и эталон- 
ных частот СССР извещает, 
что 24 сентября заканчива
ется период  действия «лет
него» времени в 1989 году.

В связи с этим в 3 часа 
24 сентября 1989 года 
стрелки часов на всей тер
ритории С оветского Союза 
переводятся на 1 час назад.

ІТАСС].



■ ПРЕСС-ЦЕНТР «ЭКОЛОГИЯ» ■ МАСТЕР — ЗОЛОТЫЕ РУКИ

РЕАЛЬНОСТЬ И ПЕРСПЕКТИВЫ
В письмах и многочисленных телефонных звонках читатели неоднократно задают 

вопрос: чем занят комитет Охраны природы? Не Видим его особого рвений в защите 
окружающей среды, может быть, комитет — это еще одна бюрократическая организа
ция в нашем городе? Возможно, интервью с председателем комитета В. Г. Кадочни
ковым в чем-то развеет возникающие сомнения. Итак, Владимир Георгиевич отвечает 
на вопросы:

—  Действительно, кому-то может по
казаться, что Пришел очередной кабинет
ный аппаратчик. Но подготовка к сессии 
городского Совета по экологии легла на 
комитет, времени остается немного, а 
мы должны к  сессии создать городскую 
экологическую программу. Для этого взя
ли 25 предприятий, чтобы оценить их 
природоохранную работу: полноту, реаль
ность планирований. Картина безрадост
ная. Там, где министерства не требовали 
отчетов по этому вопросу, Охраной 
природы вообще не занимались. Из 25 
предприятий Лишь семь имели программы 
(«Хромпик», динасовый, Новотрубный 
ваводы и некоторые др.). Этим совершен
но не занимаются предприятия Главсред- 
уралстроя. Никто не инвентаризирует ис
точники выбросов, не контролирует их, не 
принимает мёр по рациональному ис
пользованию водных ресурсов, охране ат
мосферного воздуха. Например, на заводе 
сантехизделий есть плавильное производ
ство, пылящие процессы. На заводе- 
Ж Б И и К  более двухсот вентиляционных 
установок. Завод выбрасывает цементную 
пыль и пыль от песка, керамзита. Но при 
этом на том и другом предприятиях по
нятия не имеют сколько чего выбрасы
вают, и не думают с этим бороться, Го
ворят: «Что нас считать? Вот «Хромпик», 
СУМ З — это да!» Из «мелочей» тоже 
складывается большой вред.

— Как практически вы можете и воз
действуете иа тех, кто не бережет приро
ду?

— Жаль, что пока у нас нет закона об 
охране природы. Есть водный, земельный, 
воздушный кодексы, но все это В дёлОм 
не увязано. А рычаг какой? Штрафы, 
Лично мною расследовано дело по за
грязнению магнитских прудков асфаль
тобетонным заводом. 23 июня в речку 
М агнитку опрокинулся бетоновоз. Води
тель без разрешения вывел на линию ма
шину, нарушил скорбеть и совершил ава
рию, которая стала бедой для водоемов. 
Иск в 44 тысячи рублей предъявлен за
воду. Жаль, что деньги будут выплачены 
из заводской кассы.

— Читатели так и не знают, кто и как 
наказан за летнюю гибель рыбы в Чусо
вой?

— Такое массовое количество кислоты 
может сбросить СУМЗ, но не исключаю 
и Новотрубный завод, который не Отла
дил нейтрализацию кислых стоков. Вместо 
того чтобы поступать в шламонакопите- 
лн, где бы стоки после БН СК разбавля
лись и Очищались, они поступают напря
мую в Пахотку. Именно в те экологиче
ски кризисные дни иовотрубники не Пре
доставили пробы сточных вод в лабора
торию, как и накануне замора рыбы. А 
лжгив я видел четвертого июля, как чер
ная, без Очистки, вода текла в Пахотку. 
А наказания никто не понес.

— Как руководители относятся к ва
шим требованиям, как вам помогают го
родские власти?

—  На предприятиях комитет воспринят 
по-деловому, в моем лице совмещены 
функции прежних «контор» — региональ
ной гоеинспекции, по контролю атмосфер
ного воздуха, бассейнового управления. 
Но чем больше я вникаю в дела на мес
тах, Тем быстрее возрастает объем работ, 
который, вижу, надо проделать. К  сожа
лению, городские власти помощи практи
чески не оказывают. Требовалось создать 
комитет —  создали. До сих пор на ста
дии обещаний выделение служебного по
мещения. Спасибо С. С. Калининой 
зам. председателя городского общества 
охраны природы, приютила. Нет у меня 
и транспорта. Что за инспектор без 
средств передвижения? Я везде опаздьь- 
ваю. Вспомнить случай с этой же рыбой 
в ЧусОВОй. ЭТОТ факт вообще показателен
  своевременный отбор проб воды на
анализ в соответствующих Точках реки 
дал бы возможность установить виновника 
еатрязнения, призвать его к  ответствен
ности. Но... Кстати, в городе достаточно 
лабораторий, делающих анализ воды в 
Чусовой, однако каждая делает только 
свой и В результате нельзя воссоздать об
щую картину состояния реки.

— Владимир Георгиевич, я чувствую, 
что в городе зреет желание объединиться, 
создать массовую организацию друзей 
природы типа зеленых. Для этого надо,

чтобы люди не просто на словах боролись 
против загрязнения окружающего нас ми
ра, но и преобразовывали его. Ваш 
взгляд и ваши цели в этом направлении?

—  Меня это очень волнует. Экологиче
ское воспитание слабо в школах. Не во 
всех есть клубы и штабы юных друзей 
природы. У нас нет вкуса к  этой работе. 
Не Думаю, что школьники могли бы вы
полнить что-то особо объемное, ну, а 
если бы вместе со взрослыми, наверняка 
получилось бы многое. Впрочем, взрослые 
тоже не спешат протянуть руку дружбы 
Природе. Недавний случай. Ни в какую 
мы не разрешали директору БЭЗСКиДа 
И. Т. ПосЛухаеву губить Три дерева в Би- 
лимбаевской реликтовой роще «Могили- 
це». Он поехал в областной комитет, до
бился разрешения, и теперь строит дом 
на месте погубленных деревьев. Больно, 
когда вышестоящие организации подры
вают авторитет наш, не успевший заро
диться. Видать, какими-то высшими сооб
ражениями, нам недоступными, руковод
ствовались в облисполкоме и Областной 
санэпидстанции, утверждая и проект гене
рального плана застройки города до 2000 
года. Его осуществление не сулит ничего 
хорошего жителям будущих микрорайо
нов. Я бы этот план вьмес на рассмотре
ние отдела экспертизы областного коми
тета по охране природы.

— Владимир Георгиевич, как на вас 
повлияла новая должность?

— Я внутренне изменился сам. Сталки
ваются осознание необходимости что-то 
делать и реальных возможностей. Надо, 
но нет средств. Поторопить бы трест 
Уралтяжтрубстрой с возведением приро
доохранных объектов, но у него и так 
22 процента от промышленного строитель
ства приходится на такие объекты. Ж ду 
многого от сессии городского Совета. На
деюсь, плодом коллективного разума ста
нет общегородская программа, которая 
определит основу всей природоохранной 
деятельности. Еще большую надежду воз
лагаю на будущий Совет, который придет 
к  власти после выборов.

На дело охраны природы смотрю опти
мистично еще и потому, что с 1 января 
1990 года вводятся платы за загрязнение 
окружающей среды. Например, по итогам 
будущего года хромпиковцам придется за
платить 7,6 миллиона рублей. А ново- 
трубнйкам, если они в ближайшем време
ни не приведут в соответствие с предель
но допустимыми концентрациями свои 
Стоки, предстоит заплатить 23 миллиона 
рублей. Деньги пойдут в местный бюд
жет. Тогда наш председатель горисполко
ма может договориться и приобрести на 
любом из предприятий по договору все, 
что нужно для города. 10— 15 процентов 
«загрязнительных» денег могут быть ис
пользованы на нужды здравоохранения. '

— Руководители могут привыкнуть к 
таким штрафам?

  Люди не дадут. Если у хромпикой-
цев прибыль 10 миллионов рублей, после 
штрафа останется 2,4 миллиона. Вряд ли 
коллектив долго будет мириться с руко
водством, которое не добьется эффекта и 
будет сорить народными деньгами. Bot 
вам и самый действенный рычаг,

— Говорят, в бой надо идти с откры
тыми глазами. В нашем случае это эко
логическая Экспертиза района. Будет ли 
она сделана и когда?

— Первого сентября в исполкоме была 
встреча с профессором В. Н. ЧуканОвым, 
руководителем центра экологической без
опасности Уральского отделений академии 
наук. Определили основные задачи буду
щей экспертизы, стоимость работ. Речь 
идет о сотнях тысяч рублей. На сессии 
депутаты решат, заключаем Мы ЭтОТ до
говор или нет.

— Ну, и вопрос, как говорится, на за
сыпку: каково состояние воздушной сре
ды в последние дни?

— Лаборатория «Хромпика» ежедневно 
передает в комитет такие данные. Состоя
ние в городе удовлетворительное, за ис
ключением Талицы, где с четвертого сен
тября действует второй стационарный 
пост. В Талице зарегистрировано превы
шение П Д К  по сероводороду вдвое, по 
сернистому ангидриду — в 40 раз. По
влиял западный ветер с СУМЗа...

Т. ВАЖ Е Н И Н А .

П осле критики
«Быть ли аренде?». М а

териал е таким заголовком  
появился в газете 3 августа. 
П оводом для публикации 
послужило заседание СТК 
пассажирского аетопред- 
приятия, на котором  реш ал
ся вопрос, быть или нет на 
предприятии новой ф орме 
организации труда.

Как сообщил редакции за
меститель начальника пред
приятия С. А. Ячменев, пос
ле обсуждения создана ини
циативная группа, которую  
»-->гпа§ил сам Сергей А лек
сеевич. Р а з р а б о т а н  и 
( .^ -р ж д е н  план м ероприя
тий по переходу коллекти
ва на аренду. Инициативная 
группа уж е  начала сбор ис
ходных данных. Н еобходи
мо просчитать возм ож н ую  
вы ручку по каж дом у марш 
руту. В завершении будет 
предложено несколько ва
риантов арендного до гово 
ра, из которы х коллективу 
предстоит выбрать один, В 
1990 году должно состоять
ся окончательное внедре
ние аренды.

О днако уж е в октябре 
1989 года на подряд наме
чено перевести бригады во 
дителей, работающ их по
107 и 108 маршрутам. В 
этом ж е  месяце на пред
приятии начнется эконом и
ческая учЬба рабочих и ин
женерно-технических работ
ников. Пока, отмечает С. А. 
Ячменев, лю ди довольно 
плохо представляют себе 
суть аренды, не все знают 
из чего будет складываться 
зарплата в новых условиях. 
Преодолеть эконом ическую  
безграмотность, по мнению 
руководителя —  главная 
задача на сегодняш ний 
день.

21 июля в газете был 
опубликован фельетон сек
ретаря строительной ор га 
низации СУ-3 треста Урал
тяж трубстрой О. Чагиной 
«Нервная история». Раз
говор в ней шел о затянув
шемся строительстве зда
ния АТС. Редакции отвечает 
главный инженер треста 
В. М . Коберец.

«Поставка ж елезобетон
ных изделий для сборки 
каркаса новой АТС ведется 
с заводов ТСО Срвдурал- 
строя. Сами изделия запро
ектированы по новой серии
1.020, ее освоение идет 
медленно. Вот цифры. Во 
втором  квартале планирова
лось получить 267 кубом ет
ров изделий, в третьем — 
368 кубом етров, но за семь 
месяцев нет ни одного . И з
готовление колонн —  42 к у 
бометра— вклю чено в план 
августа. П родукция в бли
жайш ее время будет отгр у 
жена. Готовность ригелей—  
в сентябре, плит перекры 
тий и стеновых панелей —  
в октябре. На необходи
мость скорейш ей поставки 
изделий мы обращали вни
мание руководства ТСО 
С редуралстрой неоднократ
но, однако из-за несвоевре
менного освоения серии это 
оказалось невозм ожным .

ОТ Р Е Д А К Ц И И : В о о бщ е  то , 
н а п р а в л я я  н а ш и  з а п р о с ы  
на  д е й с т в е н н о с т ь , м ы  х о т и м  
в и д е ть  О тветы  р у к о в о д и т е 
л е й  не п р о с т о  К о н к р е т н ы м и , 
н о  и о б н а д е ж и в а ю щ и м и . 
И н а ч е  за че м  п и ш е м ?  Тем 
б ол ее , ч т о  в к о н ц е  ф ел ье то- 
на  а в т о р  в ы с к а з ы в а л а  н а 
д е ж д у  на  то , ч т о  р у к о в о д и 
те л и  г о р и с п о л к о м а  т о ж е  п о 
м о г у т  р а з о б р а т ь с я  в э то й  
и с т о р и и . Увы. о н и  п р о м о л 
ч а л и .

Когда в телевизионной 
программе значится пере
дача «Это вы можете», 
многие в назначенный 
час спешат включить 
телевизор. Интересно по
смотреть на «самоделки- 
ных». Ну и фантазия У 
авторов икмх проектов! 
Тут тебе и машины, соб
ранные от начала до 
конца своими силами, и 
неожиданные идеи. Ду^ 
мается, Анатолий Влади
мирович Дунаев вполне 
бы мог стать участником 
этой телепередачи. Ска
жите, много ли вы знай
те людей в нашем горо
де, которые бы сконст
руировали, скажем, трак
тор? А вот у  Дунаева 
есть мини-трактор, причем 
с плугом и прицепной те
лежкой, который он из
готовил, как говорится, 
с нуля. Помнится, в ию
не возле Дворца культу
ры и техники Новотруб
ного завода была развер
нута выставка самодея
тельного творчества. Так 
вот, трактор А. В. Д у 
наева привлек к  себе не
малое внимание. Жаль, 
что просуществовала вы
ставка лишь день. Сколь
ко .бы еще людей могли 
посмотреть на дела рук 
умельцев...

Анатолий Владимиро
вич уже много лет рабо
тает в крановом хозяйст
ве завода трубчатых 
строительных конструк
ций. Бригадир слесарей. 
«Золотые руки», — от
зываются о нем окруж а
ющие. Это точно! Нет 
такой поломки, которую 
бы не смог устранить 
Дунаев. Ремонт оемонту 
рознь, некоторые быва
ют Очень трудными. Ни
чего, задержится после 
смены. Нам говорили, 
что он охотно приходит 
на помощь коллегам и в 
ремонтно - механический 
цех, причем об оплате 
дополнительного труда 
никогда не заговаривает. 
Отзывчивость — это ка
чество особенно выделя
ют в Дунаеве.

Какова бы ни была по
вседневная загружен
ность на производстве, 
бригадир не забывает о 
творчестве, рационализа
ции. В наше время, кбг- 
да интерес к этому делу 
упал, пример Анатолия 
Владимировича особенно 
важен. Дунаев призна- 
вался лучшим новатором 
предприятия. Поэтому и 
нам хочется сегодня по
желать ему: «Дерзайте
Дальше!»

Фото
Ю. ПАРАМОНОВА.

Переписка с читателями
ТОВ В. И. БО ГДАНО В!
Вы пйсали В редакцию о 

волоките с установкой до
машнего телефона как  уча
стнику войны, ветерану тру
да, инвалиду I I I  группы. 
Начальник городского узла 
связи В. В. Самойленко со
общил, что ваша очередь 
на телефон по дому вторая 
после инвалида I группы 
Б. А. ГиндулЛина. Решить 
вопрос ни по тому, ни по 
другому заявлениям нет 
возможности: емкость АТС
исчерпана более чем 10 лет 
назад.

К  расширению сети при
ступили в 1988 году, рабо
ты должны закончить в ны
нешнем декабре. С нового 
года приступим к  установ
кам телефонов, и в первую 
очередь участникам и инва
лидам войны, другим, име
ющим льготы. Тогда и ре
шим вопрос с вами.

ТОВ. Л. В. ЗА Й Ч И КО  
ВА!

Вы жаловались, что под
вал вашегб Дома № 6 но 
улице Химиков ПбстОйнно

топит канализационными 
стоками. Начальник Ж КО  
объединения «Хромпик»
А. В. Чалов ответил, что 
строителями ДдііущеН брак 
в прокладке трубопроводов 
канализации, ив-аа чего по
стоянно ЗаСврйЛря коллек
тор. 14 августа сЛѵжбой 
энергохозяйства Ж КО  Тру/ 
бопровбл вДменен, нормаль
ная работа коллектора вос
становлена.

ТОВ. А. А. М ОКРОНО- 
СОВА!

В своем письме вы напи
сали, что рядом с вашим 
домом № 24 в поселке СТИ 
начато строительство девя
тиэтажки, отчего в квар
тирах, по вНшеМу мнению, 
станет темно. Главный ар
хитектор города В: А. Кух- 
та проинформировал, что 
дом № 24 фасадом обращен 
на восток. Новый девяти
этажный дом будет распо
ложен с торца дома № 24. 
Такое Положение полностью 
соответствует действующим 
нормам проектирования и 
обеспечивает солнечное ос

вещение квартир дома № 24
ТОВ И. Т. ГУРИ Н !
Вас интересует, куда ис 

чезли с прилавков магази 
нов рыбные консервы, Деше 
вые куры, сыр и ПрОЧи» 
продукты. Заведующая Тбр 
тбрготделом Л . В. Ишков: 
ответила, что распределен® 
товаров проводится в наш 
время областным упрвйлёнй 
ем Торговли, исходя ив на 
линия ресурсов С уЧеТдѵ 
численности населения. £ 
связи с тем, что ятйцефаб 
рики переведены на прбйв 
водство ПТИЦЫ ПОЛНОГО Й6 
трошения, куры йолуПотрб 
шеные по цене 1 руб 
75 кбп, в продажу нё По. 
ступают. Администрацш 
горпищеторга предложенс 
увеличить число рабочю 
мест во время продажи кол. 
басных изделий в ма/азин» 
№ 70. Продлить хранение і 
реализацию свежей капуств 
до нового урожая у горл® 
щеторга нет возможности 
из-за отсутствия охлаждЯ 
емого хранилища. Вопрос ( 
его  ̂ строительстве ставите! 
на X I I I  пятилетку.



■ УЧИМСЯ ХОЗЯЙСТВОВАТЬ
Все весомее становятся деловые кон

такты «Хромпика» с зарубежными фир
мами и, в частности, с югославскими. Не
сколько месяцев назад Первоуральск по
сетил коммерческий представитель ю го
славской фирмы «Интеримпекс-промет» 
Раде Цветановски, который заинтересован
но обсуждал вопрос об изготовлении на 
базе «Хромпика» самой современной ме
бели. А чуть позже в Югославии побывал 
начальник отдела внешнеторговых связей 
объединения С. А. Перминов.

— Основная цель командировки в 
СФРЮ , куда ездили с заместителем на
чальника цеха № 6 Е. В. Заматовским — 
знакомство с фасовочными автоматами,— 
рассказывает С. А. Перминов. —  Предло
жение приобрести их «Хромпик» получит 
ОТ фирйы «Руднап». Облегчить труд ра
бочих на фасовке реактивов в шестом це
хе, выпуске товаров народного потребле
ния в цехе № 7 необходимо, поэтому ру
ководство объединения заинтересовалось 
предложением. Нужно было посмотреть 
автоматы в действии.

Нам предложили использовать поездку 
И для знакомства с образцами кухонных 

гарнитуров, технологией их изготовления, 
а также с фирмами, выпускающими де
ревообрабатывающее оборудование.

**- Ну и как, выполнили свою задачу?
—  М ожно сказать, да. Чтобы рацио

нальнее использовать время, мы еще в 
Москве внимательно познакомились с про
спектами фирмы «Руднап», побеседовали 
с ее московским представителем М. М и
хайловичем. Благодаря такой подготовке 
ужё С большим пониманием внйкали в 
дело на белградском предприятии. Нам

На деловые рельсы
ЮГОСЛАВСКИЕ ФИРМЫ И «ХРОМПИК»

показали и автомат «Фопипак-2000» для 
фасовки продукции.

— Сейчас на «Хромпике» на первый 
план выдвигается экология. Об этом пре
жде всего нужно думать, решаясь на 
приобретение какого-то оборудования. 
Как в этом плане выглядит «Фопи
пак-2000»?

— Если там в пакеты фасуются сыпу
чие пищевые продукты, то на «Хромпике» 
автомату придется иметь дело с реакти
вами, «бордоской смесью». чистящим 
средством «Санитарный-1». Поэтому осо
бое значение имеет аспирация продукта на 
узле фасовки. Евгений Владимирович За- 
матовский заострил на этом внимание в 
беседе с югославскими специалистами и 
во время подписания протокола. В нем, 
в частности, говорится о том, что для при
менения «Фопішака-2000» на «Хромпике» 
требуется новое конструктивное решение 
узла фасовки автомата. Прежде всего 
для снижения запыленности.

В подписанном обеими сторонами про
токоле сказано, что «Руднап» берет на 
себя обязательство проработки вопроса с 
фирмой-изготовителем автоматов по шеф- 
монтажу и обучению технологического и 
обслуживающего персонала.

— Давайте перейдем к вопросу выпус
ка мебели. Как известно, новое производ
ство планируется создать на базе лыжной 
фабрики, ее коллектив дал на это согла

«КАК «УШЛИ» 
БРИГАДИРА» РЕЗОНАНС, -21.06.89 г.

УВЕДОМИЛИ: СОКРАТИТЬ
«...А Римма Андреевна 

Лагунова через несколько 
Інёй должна проститься с 
бригадой. Должна ли? Гру
стная история». Так закан
чивался материал «Как 
гушли» бригадира». Почти 
:разу же после этого редак
ция получила ответ Дирек
тора птицефабрики (где 
работает Р. А. Лагунова) 
В. П. Гредаеова. Но именно 
Ьн и заставил вновь взяться 
sa перо.

Итак, Р. А. Лагунова, 
Опытнейший бригадир, ре
шением администрации с 
26 июня переведена кладоя- 
диком в убойный цех. Что 
то&лужило тому причиной? 
Іерн&мся к  письму самой 
Р. А. Лагуновой, содержа
ние которого приведено в 
червой публикации. «В свя- 
!и с переходом предприятия 
на ВырАіцйВанйе бройлеров 
из четырёх бригадиров по- 
грёбоіалось оставить троих. 
Эдного решено было сокра
тить Тайным голосованием. 
Эб ВТом нас известил глав
ный зоотехник В. А. Феде- 
нёё, Добавив, что в голосо
вании примут участие толь
ко рабочие. Однако в день 
выббров выяснилось вдруг, 
тТо к  ним пписоединилйсь 
всё специалисты. Зачем? 
Вёдь не им с бригадирами 
работать». Примечательно, 
чтб В сбоем ответе в редак
ций В. П. Гредасов не вы
сказал какого-либо сомне
ния в справедливости по
следних слов теперь уже 
бывшего бригадира, тем са
мым как бы невольно со
гласившись с неправильным 
решёнием администрации.

В. П. Гредасов, констати
руя' итоги голосования, де- 
А4ет вывод, почему они сло
жились так, а не иначе. По 
его мнению, бригада Р. л. 
Лагуновой работает хуже 
Остальных. Далее в ответе 
приводятся результаты за 
первое полугодие. Так во г, 
коллектив Риммы Андреев- 
ны выполняет абсолютно 
все показатели. Если в чем 
провинился, так в том, что 
его сверхплановые цифры в 
ряде случаев ниже, чем у 
смежников. В чем же пти - 
ншіы Р. А. Лагуновой и она 
сам4 заслуживают упрека.

Далее В. П. Гредасов пи
шет: « Б р и г а д и р ы  А. А. Поз 
леев и Г. И, Н а к а р я к о в а  не 
п о д х о д я т  под с о к р а щ е н и е ,  
п о т о м у  ч т о  и м е ю т  и ж д и в е н 
цев и у ч а т с я  в  и н с т и т у т е ,

у В. Я. Бусыгина на ижди
вении трое детей, Р. А. Л а - 
гуно.ва хоТя и имеет высшее 
образование, но у нее нет 
иждивенцев. Ее коллектив 
еще два года назад просил 
администрацию убрать Л а 
гунову из бригадиров за 
грубость, высокомерие, за 
отсутствие деловых качеств 
и неумение работать с людь
ми. Всесторонне обсудив ра
боту Всех бригадиров, про
ведя голосование, админист
рация решила сократить 
Р. А. Лагунову как не име
ющую преимуществ по 
сравнению с другими брига
дирами», — заключает В. П. 
Гредасов. К а к  скоропали
тельно проходило это об
суждение, мы уже писали в 
предыдущей публикации. 
Директор сказал о Р. А. Л а 
гуновой однозначно: «Неу-
живчввц». Вот, пожалуй, и 
всё упреки.

Если профессиональные 
качества бывшего бригадира 
настолько низки, уместно 
спросить директора, каким 
образом бригада в свое вре
мя была занесена в област
ную книгу 'П очета и до по
следнего дня умудрялась 
работать без отставаний? 
Теперь о грубости и высо
комерии. Мы попросили по
казать нам соответствую
щ ую жалобу. Увы, найти ее 
не удалось. Что ж, когда 
нет документа, можно еще 
и не то сказать... Впрочем, 
в неуживчивости, а тем бо
лее высокомерии Риммы 
Андреевны тоже можно 
усомниться.

В о т  п и с ь м о , н а п р а в л е н н о е  
в о б щ е с т в е н н у ю  п р и е м н у ю  
га з е т ы  « У р а л ь с к и й  р а б о 
ч и й » . Е сть  с м ы с л  е го  п р о 
ц и т и р о в а т ь : « М ы  р а б о та е м
п о д  р у к о в о д с т в о м  Р и м м ы  
А н д р е е в н ы  Л а г у н о в о й . У  н а с  
с л о ж и л с я  с п л о ч е н н ы й  к о л 
л е к т и в , к о т о р ы й  и з  го д а  в 
го д  п е р е в ы п о л н я е т  г о с у д а р 
с т в е н н ы й  п л а н . В с в я з и  с 
р е к о н с т р у к ц и е й  а д м и н и с т р а 
ц и я  р е ш и л а  с о к р а т и т ь  б р и 
га д и р а . Н о  с д е л а н о  всё  б ы 
ло  н е о б д у м а н н о . В н а ш е й  
б р и га д е  м е н ь ш е  ч и с л е н 
н о с т ь , чем  в о с т а л ь н ы х . П о 
н я т н о  б ы л о , ч т о  Л а гу н о в а  
о к а ж е т с я  в х у д ш е м  п о л о ж е 
н и и . Т а н  и п р о и з о ш л о . В ед ь  
к а ж д а я  б р и га д а  го л о с о в а л а  
за  с в о е го  р у к о в о д и т е л я . 
Р и м м а  А н д р е е в н а  прорабсг- 
та л а  на  ф а б р и н е  15 л е т . ей 
о с т а л о с ь  д о  п е н с и и  2 го д а  
4  м е с я ц а  (с е й ч а с  у ж е  м е н ь 
ш е  — п р и м . а в т .). М ы  с ч и 
та е м , ч т о  п о с т у п о к  а д м и н и 
с т р а ц и и  н е п р а в о м е р е н  п о  
о т н о ш е н и ю  к  Л а гу н о в о й . 
Е сли  м ы  и д а л ь ш е  б уд е м  
т а н  о т н о с и т ь с я  н  к а д р о в ы м  
с п е ц и а л и с т а м , т о  гр о ш  ц е н а  
н а ш е й  ч е л о в е ч н о с т и . С у в а 

ж е н и е м  Н у р м а н о в а , П о с к р е 
б ы ш е в а , Б о р о в н о  и д р у ги е »  
(в с е го  в о с е м ь  п о д п и с е й ).

Просим вас, уважаемый 
читатель, понять нас прави
льно: мы ни в- коем случае 
не пытаемся любыми путями 
выгородить Р. А. Лагунову, 
а других бригадиров выста
вить в неприглядном свете. 
В конце концов самому кол
лективу решать, какой ру
ководитель ему нужен. Но 
беда вся в том, что коллек
тив-то как раз и не спро
сили. Ведь нельзя же в са
мом деле считать обсужде
нием спешное голосование, 
занявшее несколько минут. 
Общего же собрания на 
фабрике так и не провели. 
Хотя, выслушав мнения всех 
сторон, можно было, навер
ное, найти по«настояіцему 
правильное решение, выгод
ное с экономической сторо
ны для хозрасчетного пред
приятия. Увы; о плюрализ
ме мнений ци СТК, ни проф
ком не позаботились. Не
удивительно, что Р, А. Л а 
гунова так и не поняла, по
чему пришлась не «ко дво
ру». Сработал командно-ад
министративный стиль.’ Д у 
мается, именно поэтому воз
ник сам конфликт. Жаль, 
что его предпочел не заме
тить Владимйр Павлович 
Гредасов. Вот и во время 
нашей новой встречи дирек
тор по-прежнѳму продолжал 
«бить» на то, что Р. А. Л а 
гунова многие годы небреж
но выполняла свои повсе
дневные обязанности. Что 
тут окажешь...

Пусть два других брига
дира еще учатся в институ
те, а Р. А. Лагѵнова уже 
окончила его, означает ли 
это, что можно вот так за
просто освободиться от Че
ловека. Теперь Римма Анд
реевна, назначенная кладов
щиком, значительно потеря
ла в зарплате, но суть не 
только в этом. Думается, 
полностью правы рабочие, 
когда они пишѵт о дефици
те человечности. Никто из 
руководителей предприятия 
после случившегося не по
дошел к  Р. А. Лагуновой, 
чтобы успокоить ее. Вопрос 
решен —  и вся недолга.

П Ш Е ВЕЛЕВ, 
зав. общественной 

приемной газеты 
«Уральский рабочий»;

Д . СТРОВСКИЙ, 
корреспондент газеты 

«Под знаменем Ленина».

сие. О чем конкретно договорились с 
югославами?

—  Мы побывали на предприятиях фир
мы «Леснина». Началось же наше зна
комство с ее работой с выставки кухон
ных гарнитуров. Предстояло из большого 
количества образцов выбрать наиболее 
приемлемый. Особенно заинтересовал гар
нитур «Вита» эстетичностью, относитель
ной простотой в изготовлении, компакт
ностью и приемлемой стоимостью. Но 
окончательно утвердились в своем мнении 
только после посещения фабрик кухонной 
мебели «Марлес» и «Брест», где посмот
рели весь производственный цикл. Отме
чу, что. с учетом размеров кухонь в на
ших домах югославские специалисты обя
зались внести некоторые поправки. В 
протоколе оговорены все детали, вплоть 
до обучения наших f специалистов на 
предприятиях фирмы.

— Сергей Алексеевич, ваша поездка 
состоялась в июне, а через месяц с не
большим в Первоуральске побывали пред
ставитель «Леснины» Славко Рудольф и 
Раде Цветановски. Цель их визита?

— Прямое продолжение переговоров по 
организации производства кухонной ме
бели. Югославские гости побывали на 
лыжной фабрике и пришли к выводу: 
часть существующих площадей вполне 
можно использовать. Они сделали такое 
заключение: производственные площади

на фабрике позволяют помимо кухонной 
кіёбели изготавливать беговые пластико
вые лыжи. За основу предложено взять 
технологию югославской фирмы «Элан».

Мы, в свою очередь, вручили партнерам 
техническое задание на изготовление ме
бели, за ними — проект. «Хромпик» обес
печивает также сырье, выделяет рабочих. 
С обеих сторон будет проводиться об
мен специалистами.

— Глядя в рекламный проспект фирмы 
«Леснина», можно заключить, что она. 
сдает «под ключ» многие сооружения — 
медицинские, спортивные, учебные, торго
вые. Не вел ли с нею «Хромпик» речь о 
новом профилактории?

— Побывав на площадке в районе 
Пильнинского пруДа, С. Рудольф сразу 
начал сбор данных для такого проекта. 
Тут важно все: состояние коммуникаций, 
специфика оборудования в профилактории 
и т. д. Югославские партнеры намерены 
скоро предоставить «Хромпику» черновой 
проект профилактория.

— Судя по вашему рассказу, югослав
ские фирмы видят в «Хромпике» серь
езного партнера.

— Это так. Подобное отмечалось на 
встречах и в Югославии, в Первоураль
ске. Необходимо отметить, что и руково
дители города, в частности, первый секре
тарь горкома партий В. М. Васшіьцов, 
уделили пристальное внимание нашим 
переговорам. И это понятно. В условиях 
дефицита мебели организация ^в -городе 
такого производства — важный шаг в 
решении социальных проблем.

Интервью взяла А. Ф И ЛАТО ВА, 
нештатный корреспондент.

Н овое производство 
задумали организовать в 
управлении производст
венно -  технологической 
ком плектации треста 
Уралтяж трубстрой —  по 
изготовлению  жестяных 
изделий. Нашли площ а
ди в новом цехе, поста
вили оборудование. Но 
вот беда! Нет лю дей. 
Сегодня во всех под
разделениях треста не-

ПРИГЛАШАЕМ
ЖЕСТЯНЩИКОВ

л егко  сыскать мастеров 
по изготовлению  бачков, 
ведер, сливов, «фарту
ков» и т. д. А  ведь они 
нужны , особенно четвер
том у и пятому строи
тельным управлениям,

которы е строят жилье. 
Совет трудового  кол 
лектива УПТК решил ма
териально заинтересовать 
рабочих - жестянщ иков. 
Главное, чтобы они при
ходили. Приглаш аем
как специалистов, им ею 
щ их практический стаж 
работы, так и пенсионе
ров.

А. КРАСАВИН, 
начальник УПТК.

СЕРДЦЕ В РУКАХ ВРАЧЕЙ
У К Р А И Н С К А Я  С С Р . В К и -

е в с к о м  Н И И  с е р д е ч н о -с о с у 
д и с т о й  х и р у р г и и  е ж е го д н о  
п р о х о д я т  л е ч е н и е  в с т а ц и о 
н а р е  8 т ы с я ч  б о л ь н ы х  и п о 
л у ч а ю т  к о н с у л ь т а ц и и  4 2  т ы 
с я ч и .

П р и н ц и п  р а б о т ы  и н с т и т у 
т а , о р г а н и з а ц и ю  дела  х о р о 
ш о  и л л ю с т р и р у е т  т а к о й  
ф а к т : все  д и а гн о с т и ч е с к и е
и с с л е д о в а н и я  п р о в о д и т е *  
зд е с ь  п р а к т и ч е с к и  за  о д и н  
д е н ь . В о п е р а ц и о н н ы х  и н 
с т и т у т а  д е л а е тс я  п о ч т и  SO 
п р о ц е н т о в  в с е х  п р о в о д и м ы х  
на  с е р д ц е  о п е р а ц и й  в  рес* 
п у б л и к е .

Н ы н е  к о л л е к т и в о м  и н с т и 
т у т а  р у к о в о д и т  д о к т о р  м е 
д и ц и н с к и х  н а у к  п р о ф е с с о р  
Г е н н а д и й  В а с и л ь е в и ч  К н ы -  
ш о в . С т р е м я с ь  р а в н я т ь с я  н а  
у р о в е н ь , д о с т и г н у т ы й  в л у ч 
ш и х  к л и н и к а х  м и р а , и н с т и 
т у т  в м е с те  со  всем  н а ш и м  
о б щ е с т в о м  р е ш а е т  з а д а ч и  
п р о ф е с с и о н а л ь н о й , э т и ч е -  
с н о й , т е х н о л о г и ч е с к о й  п е р е 
с т р о й к и  с в о е й  о т р а с л и  з д р а 
в о о х р а н е н и я .

Н а с н и м к е :  И ра  М о с к а л е н 
к о  и з  го р о д а  З а о з е р н о го  
К р а с н о я р с к о г о  к р а я  у ж е  го *  
т о в и т с я  к  в ы п и с к е .

Ф о т о  В . С О Л О В Ь Е В А .

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ
Часто приходится посе

щать центральную аптеку, 
чТо на улице Вайнера. Но 
для пешеходов, подходы к  
ней не предусмотрены, а 
собственный транспорт име
ют далеко не все. В дожд
ливую погоду возле аптеки
— грязь, в сухую, ветреную
— пыль столбом, зимой — 
катушка для разбивания 
носов и затылков. С каким

Опасная
аптека

трудом преодолевают это 
препятствие старики, инва
лиды, больные, идущие за 
лекарством. К  соседнему с 
аптекой кафе «Спутник» 
подъезжают туристические

автобусы, и гости города 
имеют возможность наблю
дать эту «достопримечатель
ность».

Давно пора возле аптеки 
сделать лестничный спуск 
и дорожку для колясок. М о. 
жет, к  моим словам прислу
шаются те, в чьем ведении 
находится эта территория.

О ЛЕГО В, читатель.

Прочитав письмо «По
следний долг», хочу поде
литься своими впечатления
ми. В прошлом году мне 
дважды пришлось обращать
ся в ритуальный салон. В 
июне за использование ка
тафалка взяли три рубля с 
копейками, а в сентябре 
уже двадцать рублей. На 
вопрос, чем вызвана такая 
разница, ответили, что ка 
тафалк убыточен и поэтому 
облисполком утвердил но
вый прейскурант, согласно 
которому с клиента берут 
не за фактически использо-

Выгода 
от горя

вацное время, а за четыре 
часа, на меньшее время — 
откажут. Однако все ката
фалки расписаны на ка ж 
дый час. Таким образом, у 
водителя получается 3-ча
совая припцрка, так как  
больше часа он все равно 
не затрачивает. То же са
мое и с автобусами, обслу

живающими похороны. У  
каждого водителя в резерве 
не менее двух часов, кото
рые он использует по свое
му усмотрению, так ка к  в 
пуДевке уже есть отметка. 
Почему в квитанции не от
мечается время, за которое 
берут деньги? Все списыва
ется на то, что придавлен
ные горем родственники де
нег не считают, но ведь 
многие из них пенсионеры, 
которые с похоронами вле
зают в долги.

Т. Ш У Л И Н А г



1 ДОМАШНЯЯ КОПИЛКА |
Я ЗАП АСЫ  ВПРОК

ЗАГОТОВКА И ХРАНЕНИЕ 

СЛАДКОГО ПЕРЦА
П Ё Р Е Ц  С Л .А Д Ч И И  М А Р И Н О В А Н Н Ы Й  В к и п я щ и й  

м а р и Н а д , п р м гс т о я л в н н ы й  и з  4 л в о д ы , 7 л с т о 
л о в о го  у к с у с а ,  1 /4  л п о д с о л н е ч н о го  м асл а  и о ко л о  
зОО г  с о л и  с д о б а в л е н и е м  2 — 3 л а в р о в ы х  л и с т и 
к о в , 5  з е р е н  ч е р н о го  и  д у ш и с т о г о  п е р ц а  и н е 
с к о л ь к и х  ш т у ч е к  г в о з д и к и ,  о п у с т и т е  на  1 — 2 м и 
н у т ы  с т р у ч к и  к р а с н о г о  с л а д к о го  п е р ц а . О с т ы в ш и й  
п е р е ц  у л о ж и т е  п л о т н ы м и  р я д а м и  в б а н к и , п е р е 
к л а д ы в а я  к а ж д ы й  р я д  ч е с н о к о м  и  к р у п н о  н а 
р е з а н н о й  з е л е н ь ю  с е л ьд е р е я  и п е т р у ш к и .  С в е р х у  
п о л о ж и т е  г р у з  и за л е й те  м а р и н а д о м , в к о т о р о м  
в а р и л с я  п е р е ц . Ч е р е з  н е к о т о р о е  вр-емя, к о гд а  м а 
р и н а д  в п и т а е т с я  в с т р у ч к и  п е р ц а , б а н к и  над о  
з а к у п о р и т ь  п р и  п о м о щ и  з а к а т о ч н о й  м а ш и н к и  и 
п о с т а в и т ь  s' х о л о д н о е  м е сто .

О В О Щ Н О С  А С С О Р ТИ . В ы м о й т е  с л а д к и й  к р а с н ы й  
и л и  з е л е н ы й  п е р е ц  с п л о т н о й  м я с и с т о й  м я к о т ь ю , 
м олоды ©  о г у р ч и к и ,  п л о т н ы е , р о в н е н ь к и е , к р а с н ы е  
н е б о л ь ш и е  п о м и д о р ы , м о л о д ы е  к а б а ч к и  с' н е о гр у - 
б е в ш е й  к о ж и ц е й .  На д н о  т р е х л и т р о в о й  б а н к и  п о 
л о ж и т *  зелем ь  — п е т р у ш к у ,  се л ьд е р е й , у к р о п  и 
с п е ц и и . П о м и д о р ы  п р о к о л и т е  с п и ч к о й ,  ч то б ы  п р и  
с т е р и л и з а ц и и  не л о п н у л и , К а б а ч к и  б л а н ш и р у й т е  
в к и п я щ е й  воде 3 — 5 м и н у т , а за те м  о х л а д и т е  в 
х о л о д н о й  воде.

Т е п е р ь  все  э т о  на д о  в ы л о ж и т ь  в б а н к у . О гу р  
цы с т а в ь т е  в е р т и к а л ь н о , п о м и д о р ы  и п е р е ц  в ы 
к л а д ы в а й т е  на  н и х ,  р а з м е щ а л  м е ж д у  н и м и  зе л е н ь  
п е т р у ш к и ,  с е л ь д е р е я , з о н т и к и  у к р о п а .

З а л и в к а  г о т о в и т с я  т а к :  1,3 л в од ы , 4 ст . л о ж к и  
(90 г) с а х а р н о го  п е с к а , 2 с т „  л о ж к и  со л и , 1,5 ч а й 
н о й  л о ж к и  (12 г )  л и м о н н о й  к и с л о т ы  п р о к и п я т и т е
2 — 3 м и н у т ы  и о х л а д и те , д о  6 0 \  в л е й т *  з а л и в к у  
в б а н к у ,  не д о л и в а я  до в е р х а  на  3 — 4 см . Н а к р о й  
те п р о к и п я ч е н н о й  ж е с т я н о й  к р ы ш к о й ,  п о с т а в ь т е  
в к а с т р ю л ю  с го р я ч е й  в о д о й , н а гр е й т е  ее д о  8 5 ’’ 
и в ы д е р ж и в а й т е  т а к  22 — 25 м и н у т . З а те м  ге р м е 
т и ч е с к и  з а к у п о р ь т е  б а н к у  и о х л а д и т е  ее в хо л од  
мой вод е. Е сли в ы  п о л ь з у е т е с ь  с т е к л я н н ы м и  
к р ы ш к а м и ,  з а к у п о р ь т е  с р а з у  и п а с т е р и з у й т е , п о 
г р у з и в  б а н к у  с к р ы ш к о й  в г о р я ч у ю  в од у ,

О С ТР А Я  П Р И П Р А В А . П р о м о й те  с л а д к и й  п е р е ц , 
о ч и с т и т е  е го  и, н а ф а р ш и р о в а в  о ч и щ е н н ы м и  
д о л ь к а м и  ч е с н о к а , п р о п у с т и т е  ч е р е з  м я с о р у б к у  
( т а к  д е л а е тс я  дл я  т о го , ч то б ы  в н у т р е н н и е  с т е н к и  
п е р ц а  в п и т а л и  э ф и р н ы е  м асл а  ч е с н о к а ). К р а с н ы й  
г о р ь к и й  п е р е ц  без п л о д о н о ж к и  и с п е л ы е  п о м и д о 
р ы  т о ж е  п р о п у с т и т е  ч е р е з  м я с о р у б к у . Д о б а в ь те , 
е сл и  е с ть , с м е с ь  д у ш и с т ы х  т р а в  — х м е л и -с у н е л и , 
ещ е р а з  все вм е сте  п р о п у с т и т *  ч е р е з  м я с о р у б к у . 
П о со л и в , т щ а т е л ь н о  п е р е м е ш а й т е , д о б а в ь те  р а с т и 
т е л ь н о го  м асл а . Х р а н и т *  в с т е к л я н н ы х  б а н к а х  с 
п л о т н о  з а к р ы т о й  к р ы ш к о й .

На 500 г  с л а д к о го  п е р ц а : 200 г  к р а с н о го  г о р ь 
к о г о ,  300 г  ч е с н о к а . 500 г  п о м и д о р о в . 50 г  х м е 
л и -с у н е л и , 150 г  с о л и , 50 г  р а с т и т е л ь н о го  м асл а .

1  ЧТО Д Е Л А Т Ь  В САДУ

Подготовить ягодники 
и деревья к зиме

Чтобы они лучш е пе
резимовали -и не постра
дали от м орозов, надо, 
чтобы растения вызрели. 
М ногое  зависит От уд о б 
рений. R первую  очередь 
исключить азотные -—
мочевину, свежий навоз, 
иначе реет затянется. 
Появятся новые побеги, 
которы е замерзнут.
Ускоряет созревание 
двойной суперфосфат; 
его надо вносить от по
ловины до одной спи
чечной ко р об очки  на
квадратный метр и
столько ж е  хлористого 
калия (если его нет, дре 
весной золы две-три ко 
робочки на ту же пло
щадь), Это для см ороди
ны, кры жовника, яблони, 
облепихи; посыпают по 
всей площади’ под кр о 
ной. Для земляники и 
малины л-учше сделать 
канавки глубиной до 10 
сантиметров по м еж ду
рядью  и насыпать туда 
удобрения из такого же 
расчета. Заделать их 
тяпкой у самых стеблей, 
неглубоко, 3— 4 санти

метра, чтобы не повре
дить корни. У облепихи 
не глубж е  трех санти
метров, корни здесь у 
самой поверхности.

Очень полезно за
мульчировать после рых
ления приствольные кр у . 
ги перегноем или тор 
фом слоем в 3— 5 санти
метров. Торф кислый, 
поэтому надо сыпать из
весть или доломитовую 
м уку по 100— 200 грам 
мов на квадратный метр 
(в спичечной коробочке  
25 граммов).

Если в прош лом году 
зем лю  * известковали, 
сделать это из того же 
расчете по всей площ а
ди участка.

Земля за первую  де
каду сентября изрядно 
пересохла, .Если в бли
жайш ие дни не пойдут 
дожди, культуры надо 
хорош о полить я не
сколько приемов, чтобы 
вода впиталась на глуби
ну 30— 40 см.

И. З И Л Ъ б іР Т , 
агроном.

■ КУЛИНАРИЯ 

Печенье «на скорую руку»
300 г  свежего творога пропустите через мясо

рубку, разотрите с 300 г сливочного масла и, до
бавив 350 г  муки, замесите тесто, .поставьте на 
час в холодильник. Затем раскатайте пласт 
0,5 см, вырежьте стаканчиком кружочки./Поддев 
вилкой, обмакните каждый сначала в яичный бе
лок, затем в сахарный песок, выложите на сма
занный маслом противень и выпекайте в духовке 
на среднем огне. 1

Картофельные котлеты
. Горячий отварной картофель разомнте и охла
дите,' добавьте взбитые яйца, соль, ©одогретое 
масло, тщательно вымешайте, разделайте на кот
леты и обваляйте в муке или молотых сухарях. 
Жарьте в разогретом масле.

На I к г картофеля: яиц — 2 шт., масла в кот
леты — 2 ст. ложки, соль — по вкусу.

В новости

Не городской окраине,.
Ф отоэтю д  В- ЗОТОВА,

СТАЛИ СТУАИЙЦЫ  
СТУА ЕНТАМ И

В творческой биографии 
тевтр а „студим «В«риаѵчт» и 
культурной жиэнм города 
произош ло значительно© 
гобыти©: дерзть актер©»
«Варианта» «тали студента
ми первого ѵурса Сверд
ловского государственного 
т®атральмого института. Бле
стящ© сдали экзамены по 
актерском у мастерству Лев 
Ю ш ков, Ольга Зимина, На
талья Скоболкина и другие. 
Такой целевой набор акте- 
ров-студийцев на один курс 
театрального института п р о 
водится впервые на Урале, а 
в Российской Ф едерации 
это уж е ©торой опыт: акте
ры м осковского  т е а т р а -с т у 
д и и  «У Никитских ворот» в 
свое время также поступи
ли на один курс ГИТИСа.

Инициатива открытия та
ко го  курсе в Свердловске 
полностью принадлежала 
главному режиссеру «Вари
анта» С, Н, Губарю и акте
рам театра. Их поддержал 
заведую щ ий отделом куль
туры горисполком а М. А. 
Хусаенов. Горком  партии и

гери-сполкода направили хо
датайство в М инистерство 
культуры РСФСР. Курс, на 
котором  будут учиться на
ши земляки, хозрасчетный* 
студенты содержатся за 
снег театра. Вести курс б у 
дет заслуженный деятель 
искусств РСФСР бывший р е 
жиссер Свердловского дра- 
матииеского театра 8. И. 
Анисимов. Он ученик заме
чательного советского р е 
жиссера Г, А. Товстоногова, 
сам в свое время проходил 
практику на малой сцене 
Ленинграде ко го  Большого 
драматииеского театр», В 
качестве педагога кур-еа 
приглашен С, Н. Губа-рь, ©я
б у д е т  вести актерское мас
терство.

Черв.? пять лет П ерво
уральск получит девять про
фессиональных актеров те
атра и кино высшей квали
фикации, Актриса «Вариан
та» Ольга Сысоева учится 
на втором купсе  этого же 
института.

О, СТАРОСТИНА*

В  4 с е н т я б р я  п р о и з о ш е л  п о ж а р  в п о д в з л е  д в у х э т а ж -  
н о го  ж и л о г о  д о м а  на  с т а н ц и и  Р е ш е т ы . П р и ч и н а  — не* 
о с т о р о ж н о е  о б р а щ е н и е  с о гн е м  п о с т о р о н н и х  л и ц . иото  
р ы *  п р о н и к л и  в о т к р ы т ы й  п о д в а л . И н ж е н е р  д о м о у п р а в  
л е н и я  В. Н. Л о м а е в а  п р и в л е ч е н а  к  а д м и н и с т р а т и в н о й  
о т в е т с т в е н н о с т и . Ч е р е з  н е с к о л ь к о  м и н у т  п о ж а р  в с п ы х 
н у л  r р у д о у п р а в л е н и и  по  у л и ц е  Б а ж о в а . С го р е л о  13 хо» 
з я й с т в е м н ы х  са р а е в . В и н о в н и к  — у ч е н и и  п я т о го  кл а с с а  
ш к о л ы  N? 20 С аш а  Д р е м и н .

ЯК б с е н т я б р я  в и н о в н и к а м и  з а го р а н и я  п р и  п р ове д е  
н и и  г а з о с в а р о ч н ы х  р а б о т  на элпод** с а н т е х и з д е л и й  с т а 
ли  в з р о с л ы е  к  а д м и н и с т р а т и в н о й  о т в е т с т в е н н о с т и  п р и - 
в л е ч е н ы  г а з о р е з ч и к  м. в. М а л е н і-к и и  и м е х а н и к -э н е р ге 
т и к  В, Д . Л ебедев. По э то й  ж е  п р и ч и н »  ч е р е з  д ва  д н я  
с л у ч и л о с ь  зд го р а н и ©  э с т а к а д ы  в ц ехе  No 7 о б ъ е д и н е н и я  
« Х р о м п и н » .

Сам  себе у с т р о и л  п о ж а р  и Н. А Рябухин, к о т о р ы й  
ста л  п р о с у ш и в а т ь  о в о щ н у ю  я м у , з а т о п и в  в н е й  м е та л 
л и ч е с к у ю  п е ч ь . С го р е л  н а в е с  на д  я м о й , х о з я и н  п р и в л е 
чен  н а д м и н и с т р а т и в н о й  о т в е т с т в е н н о с т и .

■  7 с е н т я б р я  о т  к о р о т к о г о  з а м ы к а н и я  э л е к т р о п р о 
в о д ки , в ы п о л н е н н о й  с н а р у ш е н и е м  п р а в и л  б е з о п а с н о 
с ти , з а го р е л и с ь  п о с т р о й к и  в Б илм м бае  п о  у л и ц е  П у ш 
н и н а . 20. У н и ч т о ж е н ы  ж и л о й  дом , с а р а и  и а в то м о б и л ь  
« М о с к в и ч » .

Щ  9 и 10 с е н т я б р я  п о ж а р н ы е  м а ш и н ы  в ы е з ж а л и  в 
Н о в о у т к и н с к ,  в к о л л е к т и в н ы й  сад  N? 28 Н о в о т р у б н о го  
за в о д а . И з-за  ш а л о с ти  с о гн е м  С аш и  К а р п а ч е в а  — у ч е 
н и к а  т р е т ь е го  кл а с с а  ш к о л ы  № 3 и ш е с т и л е т н е го  Д е 
н и с а  Новикова з а го р е л и с ь  п у с т ы е  я щ и к и  в м а га з и н е  

70 го р п и щ е т о р га .
За н е д е л ю  о б с л е д о в а н о  60 и н д и в и д у а л ь н ы х  ж и л ы х  д о 

м ов , том  га р а ж а , о т к л ю ч е н о  11 у ч а с т к о в  э л е кт р о с е т е й , 
о п е ч а т а н о  с е м ь  п е ч е й . К а д м и н и с т р а т и в н о й  о т в е т с т в е н 
н о с ти  п р и в л е ч е н о  18 ч е л о в е к ,

С. И С А КО В , 
н а ч а л ь н и к  19 о тр я д а  ВПО,

Редактор В. И П Р У Д Н И К О В .

Кинотеатр «Восход*.' 15, 16 сентября «ГОРОД ЗЕ
РО». Сеансы: 15-гО — 9. 11, 13, 15, 17. 19. 21 час;
15-го —  9, 11, 13. 19, 21 час. Гб сентября в 15 ча
сов встреча с В. Кореневым, фильм «Ч Е Л О В Е К-А М 
ФИБИЯ».

Кинотеатр «Космос». 15. 16 сентября в 9 часов
«КИ Н Г КОНГ». «ВАСИЛИСА ПРЕКРАСНАЯ». Сеан
сы: 11-30, 13-30 час. «КР О КО Д И Л» Д А Н Д И -П » . Сеан
сы:. 15, 18, 21 час.

Дворец культуры  и техники «Строитель», 15, 16 сен
тября «НА О КРАИ Н Е, ГДЕ-ТО В ГОРОДЕ», Сеансы:
18. 20 час. 16 сентября в 10-30 час. М УЛЬТСБО РН ИК.

К луб  имени В. И. Ленина. 15 сентября «И С КАТЕЛИ  
П Р И КЛ Ю Ч Е Н И И ». Сеансы: 18, 20 час. 

Видеозал З К М К . 15 сентября «БЕЗУМНО В Л Ю Б 
ЛЕН Н Ы Й ». Сеансы: 18, 20, 22 час.

В! ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И техники 
НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

приглашает женщ ин, владеющ их спицами, на 
курсы , где будет предложено более 300 образ
це* всевозможных вязок, от простых до самых 
сложных.

Будут предложены узоры  и модели из попу
лярных журналов Чехословакии и «Бурда моден». 

О рганизационное собрание 16 сентября в 
18 час, в ком, 39,

•  Меняем
М ЕН ЯЕТСЯ  3 .к о м н а т н а я

к в а р т и р а  (4:5,6 не, м , н а  1-м 
э т а ж е , п и н а  в ы с о к о )  на  две 
о д н о к о м н а т н ы е . О б р а щ а ть с я : 
ул . Т р у б н и к о в , 50, к в .  17.

е й * . О б р а щ а тьс я
69-3-53.

Первоуральский коопзаготпром 
•

закупаем от населения грибы по цене за 1 кг: 
опята в сухом виде — 9 рублей, 
грибы белые в сухом виде — 16 рублей.

РОЗОВЫЙ ДЕЛИКАТЕС 
Магазины горпищ еторга предлагают арбузы по 

цене 15 коп за 1 кг. .
А рб уз с нежной, лом кой  м якотью  имеет слад

кий освежаю щ ий вкус, в по содерж анию  солей 
железа арбузы превосходят многие овощные 
культуры.

По нормам питания, потребность человека в 
арбузах составляет 15 кг я год,

А рбузы  использую т не только в свежем виде, 
как десерт,- Из. них м ож но приготовить джемы 
и варенье, арбузный мед или просто засолить. 

Ж дем вас за покупкам и!
* * в

СПЕЛЫЕ ГРОЗДЬЯ ВИНОГРАДА —  ЭТО ПРЕ
КРАСНЫЙ ДЕСЕРТ И ОТЛИЧНОЕ ЛАКОМСТВО.
Кром е того, ягоды винограда обладают диетиче
скими и лечебными свойствами. Они ре ко м е нд у
ются при истощении организма, упадке сил, ма
локровии, бронхиальной астме, болезнях печени 
и почек, воспалительных заболеваниях ж елудоч
но-киш ечного тракта.

'М о ж н о  заготовить виноград и впрок.
Покупайте виноград в магазинах горпищ еторга.

М Е Н Я Е ТС Я  2 -к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  30 к в . м в п . П ы ш - 
ма на 2 -к о м н а т н у ю  м а л о га 
б а р и т н у ю  к в а р т и р у  в 
г. П е р в о у р а л ь с к е . О б р а щ а т ь 
ся: С в е р д л о в с ка я  -о б л а с т ь ,
П ы ш м и н с к и й  р а й о н , п . П ы ш  
ма, ул . З а в о д с ка я , 18 — 25, 
тел , 2-19-37,

М Е Н Я Е ТС Я  2 к о м н а т н а я  
н в а р т и р э  у л у ч ш е н н о й  п л а 
н и р о в к и  в пос., А Р З  н а  2- 
н о м н а т н у ю  в г . П е р в о у о а л ь

С р о ч н о  т р е б у е т с я  ж и л п л о 
щ а д ь  дл я  о д н о го  ч е л о в е ка . 
З в о н и т ь  по  те л . 2 -76-18.

•  Благодарим
В ы раж аем  сердечную  бла

го д арность  отделу м е хан и 
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ка В ел икой  О течественной вой н ы , ветерана труда 
цеха Aft 1

С У Ш К О  
С е р ге я  В а с и л ь е в и ч а ,

Средней школе J *  5 требуется учитель техниче
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